

## Dossier de Presse



# Spectacle ALI BABA ET LES 40 POLLUEURS

« A la fois ludique et pédagogique »

### Le samedi 6 juillet à 20h30 Au centre culturel Jean Rochefort de Saint-Lunaire

#### Contact Presse:

Yoann FORVEILLE, chargé de mission PCAET au 02 57 11 01 15 ou y.forveille@cote-emeraude.fr Aline LEJART, conseillère en énergie au 02 99 21 17 26 ou infoenergie@pays-stmalo.fr



## Conférence Gesticulée **ALI BABA ET LES 40 POLLUEURS**

#### Samedi 6 juillet 2019 à 20h30 Centre culturel Jean Rochefort de Saint-Lunaire

Venez découvrir un spectacle humoristique présenté par la compagnie Les Frères Lepropre.

Cet évènement est organisé à l'occasion d'une action commune autour de la transition énergétique des Communautés du pays de Saint-Malo à travers deux missions : Le Plan Climat Air Energie [PCAET] de la Côte d'Emeraude et la mission de conseil en énergie [Info-Energie].

La conférence gesticulée est un spectacle à la fois ludique et pédagogique. Un objet hybride entre le spectacle et la conférence, la conférence gesticulée cherche à produire du savoir politique, à donner des clés d'analyse et permettre d'aller plus loin grâce aux ateliers qui s'ensuivent.

Pascal Sachet et Manuel Moreau de la compagnie Les Frères Lepropre allient jonglerie graphique et récits amusants sur le changement climatique et notre dépendance énergétique.

Les participants auront l'occasion d'échanger avec les intervenants sur les thématiques telles que la maîtrise de l'énergie, la rénovation énergétique, les énergies renouvelables et l'investissement citoyen.

Le spectacle est à destination du grand public, l'entrée est gratuite et se fait uniquement sur inscription pour faciliter l'organisation.

Par téléphone, à la Maison de l'Habitat au 02 99 21 27 26

En ligne sur: https://www.billetweb.fr/alibaba

















#### LA TROUPE DE THEATRE – LES FRERES LEPROPRE

La spécificité de la compagnie des frères Lepropre est le passing : échanges d'objets impliquant plusieurs jongleurs.

La compagnie présente les numéros de jonglerie burlesque et graphique «La Machine», «Oups!» et «Une Veste pour 2». Ces formes courtes emmènent les spectateurs dans des univers variés

Depuis 2015, la compagnie développe des conférences gesticulées sur des thématiques socioenvironnementales : énergie, climat, nouvelles technologies. La compagnie s'est appropriée cet outil d'éducation populaire, en y amenant sa touche personnelle : burlesque, jonglé et participative.

#### C'EST QUOI UNE CONFÉRENCE GESTICULÉE ?

Objet hybride entre le spectacle et la conférence, la conférence gesticulée cherche à produire du savoir politique, à donner des clés d'analyse et permettre d'aller plus loin grâce aux ateliers qui s'ensuivent. Une conférence gesticulée mêle le récit d'éléments vécus par les conférenciers (savoir chaud) et des éléments de théorie (savoir froid). Cet outil d'éducation populaire a été initié par Franck Lepage, dans le cadre de la SCOP le Pavé.

ALI BABA ET LES 40 POLLUEURS -OU COMMENT S'ENGAGER SUR LE CHEMIN DE LA SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE Durée 1h30

Tout public à partir de 10ans

Les Auteurs: Pascal Sachet et Manuel Moreau

Le conte d'Ali Baba, associé aux mille et une nuits, est resté ancré dans l'imaginaire collectif notamment grâce à la caverne et au mot de passe pour y rentrer. Cette conférence gesticulée permet à la sobriété énergétique d'être illustrée par la jonglerie, au public d'échanger sur le changement climatique, aux récits de vie d'évoquer notre dépendance à l'énergie, au trésor d'Ali Baba de financer les énergies renouvelables. A moins que cela ne soit l'inverse!

Une évolution de la société est nécessaire sur la prise de conscience de la notion d'énergie. La compagnie des Frères Lepropre imagine cette évolution comme leur conférence participative, positive, militante, environnementaliste, souriante... à tendance agaçante et un brin optimiste.

#### INFO ENERGIE DES COMMUNAUTES DU PAYS DE SAINT-MALO

Un service mutualisé à l'échelle du pays de Saint-Malo portée par Saint-Malo Agglomération, la Bretagne Romantique, le Pays de Dol – Baie du Mont Saint-Michel et la Côte d'Emeraude.

La conseillère de l'Espace Info Energie informe et conseille le grand public sur la maîtrise de l'énergie et sur l'utilisation des énergies renouvelables. C'est un service public prodiguant des conseils techniques, neutres et gratuits sur les projets de construction et de rénovation.

La mission est cofinancée par le Conseil régional de Bretagne et la délégation régionale de l'Agence de l'Environnement et de la Maîtrise de l'Énergie (ADEME). Sur le pays de Saint-Malo, le service a ouvert ses portes le 6 mai 2011.





#### MISSION PCAET DE LA COTE D'EMERAUDE

Le Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) est l'outil opérationnel de coordination de la transition énergétique sur le territoire et s'applique à l'échelle des 9 communes qui composent la communauté de communes (Dinard, Pleurtuit, La Richardais, Saint-Lunaire, Saint-Briac-Sur-Mer, Lancieux, Beaussais-Sur-Mer, Le Minihic-Sur-Rance et Trémereuc)

La Côte d'Emeraude a officiellement engagée par délibération du conseil communautaire du 5 juillet 2018, l'élaboration du PCAET qui se déroulera sur 2018/2019. Il est mis en place pour une durée de 6 ans. Il est porté par la communauté de communes en lien avec les partenaires institutionnels.

Le PCAET prend en compte l'ensemble de la problématique climat-air-énergie autour de plusieurs axes d'actions tels que la réduction des émissions de gaz à effet de serre, l'adaptation au changement climatique, la sobriété énergétique, le développement des énergies renouvelables et la qualité de l'air.

Tous les acteurs de ce territoire sont mobilisés et impliqués : services publics, entreprises, associations, citoyens, ...



#### LE TERRITOIRE DU PAYS DE SAINT-MALO:

4 Communautés de communes et d'agglomération

71 communes

169 000 habitants

Plus d'info sur : www.pays-stmalo.fr

